



Selección de Películas de Nuestra Colección

En nuestra colección disponemos de una serie de títulos que reflejan la vulnerabilidad y la violación constante de los derechos del niño. La clasificación temática en muchos casos es forzosamente arbitraria ya que en la mayoría de las películas se tratan distintos temas a la vez.

Queremos proporcionar a través del cine con esta selección de películas, aportar un granito de arena en el conocimiento serio de las carencias de muchos Estados, en la manera de tratar a sus menores. Abusos por parte de gobiernos, que permiten en sus legislaciones la explotación infantil como excusa de economía sumergida; la explotación turística-sexual, como reclamo de divisas, para las arcas del Estado, el maltrato físico y psíquico latente en las portadas de los periódicos cada día. Estos son algunos ejemplos de la constante vulneración a la que se ve sometidos una gran parte de la población infantil, esperamos que con estos ejemplos cinematográficos que os proponemos tengáis una visión más real de un conflicto que es una lacra de nuestro tiempo.

Las que se muestran a continuación son películas relacionadas con los derechos humanos de los menores. Pinchando sobre ellas se accede a una breve descripción. Además se puede acceder a la ficha del catálogo (en la que se puede comprobar la disponibilidad y otros detalles de la misma) pulsando sobre la signatura.

1. VETE Y VIVE

2. LA ESPALDA DEL MUNDO

3. EN EL MUNDO A CADA RATO

4. TE DOY MIS OJOS

5. PADRE PATRÓN

6. DIAMANTE DE SANGRE

7. OSAMA

8. EL NIÑO CON EL PIJAMA DE RAYAS

9. PIXOTE, LA LEY DEL MÁS DÉBIL

10. EL IMPERIO DEL SOL

11. LOS NIÑOS DE HUANG SHI

12. PERSÉPOLIS

13. SLUMDOG MILLIONAIRE, ¿QUIÉN QUIERE SER

MILLONARIO?

14. OLIVER TWIST

15. CIUDAD DE DIOS



1. Vete y vive- D/DVD/77.

Drama religioso, drama psicológico / SINOPSIS: Miles de refugiados africanos procedentes de veintiséis países llegan a los campamentos de Sudán. A instancias de Estados Unidos e Israel se ha puesto en marcha un vasto proyecto (Operación Moisés) para llevar a los judíos etíopes (falashas) a Israel. Una madre cristiana convence a su hijo de nueve años para que diga que es judío y así salvarle de la hambruna y de una muerte segura.







2. La espalda del mundo- D/DVD/113.

Documental. / SINOPSIS: Un niño que trabaja para ayudar a su familia. Una mujer encarcelada por decir lo que piensa. Un hombre que va a ser ejecutado. Tres miradas, tres voces, una sola historia. Una película sobre los que viven en la espalda del mundo.



3. En el mundo a cada rato-D/DVD/114.

Documental / SINOPSIS: Se compone de cinco historias que abordan las cinco prioridades de UNICEF : la educación de las niñas, el desarrollo integrado en la primera infancia, la inmunización, la lucha contra el VIH/SIDA y la protección contra la violencia, la explotación, y la discriminación.



4. Te doy mis ojos- <u>D/DVD/122</u>. Drama social / SINOPSIS: Una noche de invierno, una mujer, Pilar, sale huyendo de su casa. Lleva consigo apenas cuatro cosas y a su hijo, Juan. Escapando de Antonio, un marido que la maltrata y con la que lleva 9 años casada. Antonio no tarda en ir a buscarla. Pilar es su sol, dice, y además, ?le ha dado



5. Padre patrón- D/DVD/152.

Drama social, drama psicológico. / SINOPSIS: Gavino Ledda es hijo de un pastor sardo, un hombre tiránico opuesto a todo aquello que atente contra su autoridad, incluída la instrucción escolar.



6. Diamante de sangre- <u>D/DVD/204</u>.
Drama social / SINOPSIS: En 1999, en plena guerra civil en Sierra Leona, dos hombres, un ex-mercenario dedicado ahora al contrabando y un pescador Mende unen sus destinos para cumplir dos desesperadas misiones, recuperar un diamante rosa de incalculable valor y rescatar al hijo del pescador que ha sido capturado por las brutales fuerzas rebeldes para convertirlo en un niño soldado.

C/ Einstein, nº 3. Ciudad Universitaria de Cantoblanco. 28049 Madrid Teléfono +34 91 497 4684 / 28049 Fax +34 91 497 50 58 Correo-e: servicio.biblioteca@uam.es - http://biblioteca.uam.es







7. Osama- D/DVD/305.

Drama religioso, drama social / SINOPSIS: Bajo el opresivo régimen talibán, la madre de una muchacha de 12 años, médico de profesión, pierde su empleo en un hospital y las dos mujeres, así como la abuela, se convierten en auténticas prisioneras en su propia casa, ya que no pueden abandonarla sin un "acompañante legal" y tienen prohibido trabajar fuera para ganarse la vida. La madre y la abuela urden un plan: le cortarán el pelo a la chica y cambiarán su indumentaria, para que parezca un muchacho. Asustada ante la posibilidad de que se descubra su secreto, la joven (que ha adoptado el nombre de Osama) empieza a trabajar para un tendero del vecindario, que fue amigo de su padre. Pero pronto llega a la edad de tener que acudir a la escuela islámica, y allí será más difícil ocultar su verdadera identidad.



8. El niño con el pijama de rayas- D/DVD/430.

Drama bélico / SINOPSIS: Berlín, 1942. Bruno es un inocente nió de 8 años que, aburrido e inquieto con su nuevo hogar, desoye las advertencias de su madre y se adentra en busca de aventuras más allá del bosque. Muy pronto conoce a otro niño de su misma edad y ambos entablan una sorprendente amistad. Ambientada en la Segunda Guerra Mundial, y basada en el best seller de John Boyne, esta extraordinaria historia sobre el poder del espíritu humano conquistará tu corazón.



9. Pixote, la ley del más débil-D/DVD/445.

Drama social / SINOPSIS: La historia de un niño de 10 años en una de tantas de cualquiera de las calles de Sao Paulo (Brasil), que vaga por las favelas rodeado de miseria, violencia, abusos y pobreza. La ley prohibe que un menor de 18 años pueda ser encarcelado, situación que es aprovechada por traficantes, ladrones y otros criminales para su beneficio. Los niños son utilizados para cometer crímenes, sin que nadie pueda evitarlo. Pixote, ingresa en un reformatorio junto a varios amigos suyos. La primera noche, mientras todos duermen es testigo de como otros muchachos violan a uno de ellos, el cual al día siguiente aparece muerto en su cama.



10.El imperio del sol-D/DVD/446.

Drama bélico / SINOPSIS: La película de Steven Spielberg, El imperio del sol, es una superproducción inspiradora y de mucha acción sobre un niño en una gran guerra. Ese niño es Jim Graham, un joven británico cuyo espíritu inconquistable vuela alto y libre sobre los estrechos límites de un campo de concentración japonés durante la Segunda Guerra Mundial. A través de sus ojos vemos la fascinación y el horror de la guerra. Y vemos cómo se debilita el apego de un niño a la niñez mientras su lucha por sobrevivir crece con más intensidad.

C/ Einstein, nº 3. Ciudad Universitaria de Cantoblanco. 28049 Madrid Teléfono +34 91 497 4684 / 28049 Fax +34 91 497 50 58 Correo-e: servicio.biblioteca@uam.es – http://biblioteca.uam.es







11. Los niños de Huang Shi- D/DVD/491.

Drama histórico / SINOPSIS: China 1938. Tras licenciarse en Oxford, un joven inglés llamado George Hogg llega a Shangai cuando el país está siendo conquistado por las tropas japonesas. Apasionado de aventuras, decide ser testigo de la guerra tras haber conseguido un trabajo como periodista. Capturado por las tropas, Hogg logra salvarse gracias a un líder de la resistencia china, Jack Chen (Chow Yun Fat) y, en su huída, se refugia en el orfanato de Huang Shi. Presionado por el ejército japonés cada vez más cerca, Hogg intenta salvar a los sesenta niños del orfanato embarcándoles en un viaje a través de montañas y desiertos, acompañados por Jack y una enfermera norteamericana (Radja Mitchell). Por el camino descubrirán el verdadero significado del amor, la responsabilidad y el valor.



12. Persépolis- D/DVD/501.

Drama / SINOPSIS: "Persépolis" es la conmovedora historia de una joven que crece en el Irán de la Revolución Islámica. A través de los ojos de Marjane, una precoz y abierta niña de nueve años, vemos las esperanzas de un pueblo rotas al tomar los fundamentalistas el poder. Los padres de Marjane toman la difícil solucion de enviarla a una escuela en Austria. Vulnerable y sola en un país extraño, resiste los malos tragos típicos de una adolescente mientras combate el hecho de ser equiparada con el fundamentalismo religioso y el extremismo de los que tuvo que huír. La aventura por la vida de Marjane acaba de comenzar.



13. Slumdog millionaire, ¿Quién quiere ser millonario?-D/DVD/525.

Drama social / SINOPSIS: Jamal Malik, un joven huérfano que vive en una barriada pobre de Bombay, decide presentarse al concurso "¿Quién quiere ser millonario?". Ante la sorpresa de todos, Jamal responde correctamente a todas las preguntas. ¿Cómo es posible que un chico como él sea capaz de conocer todas las respuestas? Cuando está a punto de responder la última pregunta, la uqe le hará ganar 20 millones de rupias, la policía lo detiene y se lo lleva para interrogarlo. Jamal deberá explicar por qué conocía las respuestas.



14. Oliver Twist- D/DVD/573.

Drama social / SINOPSIS: Famosa adaptación de la novela de Dickens. Oliver es un niño huérfano que cuando era un bebé fue abandonado a las puertas del orfanato por una madre soltera. Resultando ser una carga para el malvado director de la institución, decide venderlo a un empresario como aprendiz para su taller. Cansado de los malos tratos, huye y se convierte en un raterillo que se acaba uniendo a un grupo de pequeños delincuentes que roban para su jefe.

C/ Einstein, nº 3. Ciudad Universitaria de Cantoblanco. 28049 Madrid Teléfono +34 91 497 4684 / 28049 Fax +34 91 497 50 58 Correo-e: servicio.biblioteca@uam.es – http://biblioteca.uam.es







15. Ciudad de Dios- D/DVD/244.

Drama social, cine criminal / SINOPSIS: Buscapé tiene 11 años y es un niño mas de Cidade de Deus, uno de los barrios más violentos de Rio de Janeiro. Tímido y delicado se cría en medio de robos, peleas y enfrentamientos diarios con la policia, pero él lo que realmente quiere es covertirse en fotógrafo, si sobrevive, claro. Dadinho, de la misma edad es nuevo en el barrio, él sueña con llegar a ser el criminal más peligroso de Río de Janeiro y empieza su aprendizaje. Ambos conseguirán sus objetivos ...